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AHUIZOTE 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
TRABAJADORES SIN PAGO VS 17 MILLONES EN CONCIERTOS. 
*A DOS DÍA DEL INICIO, SIGUEN LOS PROBLEMAS. 
*CONGRESO DESECHA “REPROBAR” CUENTA PÚBLICA. 
*OPERACIÓN POLÍTICA DE AMBOS BANDOS. 
*FREDY SE QUEJA DE SILVANO. 
*MARCO POLO CON UN PIE EN MORENA. 
Mientras los trabajadores del ICATMI y del Telebachillerato están en paro o huelga, en 
demanda del pago de sus salarios y otras prestaciones, el gobierno del estado a través del 
secretario de turismo ROBERTO MONROY, anunció la celebración de una serie de 
conciertos populares dentro de lo que llaman “Festival Michoacán de Origen 2022”, mismos 
que tendrán un costo para el erario público de 17 millones de pesos. 
Y es que, estimado lector, en este caso hay un asunto llamado “congruencia”, pues resulta 
inaudito e incongruente, que mientras por un lado hay trabajadores del estado, a los que se 
les está regateando el pago de sus salarios y otras prestaciones, bajo el argumento de que 
no hay recursos para ellos y por otro lado, se dispendian recursos del estado en actividades 
de esparcimiento, las que por ningún motivo deben estar por encima del sagrado derecho 
al salario. 
 
Nadie está en contra del que el estado procure proporcionar sano esparcimiento a sus 
gobernados, empero, las prestaciones que el estado proporcione deben de ser priorizadas, 
salud, educación, vivienda, empleo, etc., pero el salario de sus trabajadores debe de estar 
a la cabeza de sus prioridades, pues esos trabajadores son parte fundamental en la 
prestación de los servicios que el estado proporciona. 
 
A DOS DÍA DEL INICIO, SIGUEN LOS PROBLEMAS. 
 
Alegres son los anuncios que el secretario de turismo hace en torno al festival, sin embargo, 
hay muchos problemas por resolver y pareciera que MONROY está atendido a que el dios 
del tiempo venga en su auxilio y que al iniciarse la festividad, ya sean irreversibles sus 
consecuencias y por lo tanto, superados los problemas que aún persisten con varios 
sectores sociales. 
 
De entrada, entre este martes y el transcurso del miércoles, un juez federal podría conceder 
una suspensión dentro del juicio de amparo promovido por un grupo de vecinos, habitantes 
de las colonias colindantes con el Centro de Convenciones y Exposiciones, en contra de la 
realización del festival dentro de las instalaciones del CECONEXPO. 
Como cuete allá dónde le platiqué le caería a los organizadores del pomposo evento, si 
minutos antes de la inauguración, la que seguramente encabezará el señor gobernador 
FREDY RAMÍREZ BEDOLLA, se presenta un actuario federal a notificar la suspensión 
concedida y con ello, impedir tal inauguración, pues los dejaría con los gastos hechos, así 
que, mejor no se confíen, más vale que tomen sus precauciones con un plan B. 
Por otro lado, propietario de juegos mecánicos originarios de nuestro estado, 
particularmente de la capital, están que trinan contra los organizadores, pues no les dieron 



oportunidad de instalar sus juegos mecánicos, a pesar de que se dijo que la intención 
principal era promover la economía local y que cuando menos les darían siete espacios a 
ellos, pues la oportunidad se la otorgaron a unos juegos mecánicos de Guadalajara. 
Y como se ven las cosas, sí el propio secretario de turismo o alguien del gobierno del estado 
no opera la conciliación con los dueños de los juegos mecánicos locales, el asunto se puede 
agravar más de lo que se piense, pues se sabe que estas personas al verse marginados 
por las autoridades del gobierno del estado, esperarán minutos antes de la inauguración 
para realizar una “toma” e impedir que se haga tal inauguración. 
 
CONGRESO DESECHA “REPROBAR” CUENTA PÚBLICA. 
 
Al aprobar por mayoría con 21 votos a favor la “reserva” que desecha el artículo 2 del 
dictamen de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública que reprobaba 
la cuenta pública 2020 de la administración de SILVANO AUREOLES CONEJO, el 
congreso del estado dio fin a una conflictuada sesión del pleno de la 75 legislatura. 
Y es que, como es público, la comisión de programación, presupuesto y cuenta pública que 
preside el priista MARCO POLO AGUIRRE, con MARÍA FERNANDA ÁLVAREZ MENDOZA 
de Morena, BALTAZAR GAONA GARCÍA del PT, JULIETA HORTENSIA GALLARDO 
MORA de la representación parlamentaria y HUGO ANAYA ÁVILA del PAN, por mayoría 
aprobaron un dictamen que en su artículo segundo establecía lo siguiente: 
ARTÍCULO 2°. Derivado del análisis de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal del 
Ejercicio Fiscal 2020 dos mil veinte, así como del Informe General de los Resultados de la 
Revisión, Fiscalización y Evaluación de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal 
correspondiente al Ejercicio Fiscal del Año 2020 y de los Informes Individuales de las 
entidades fiscalizadas realizados por la Auditoría Superior de Michoacán, este Poder 
Legislativo concluye que debido a la carencia de información conforme a la legislación 
contable y financiera vigente, no es posible aprobar la Cuenta Pública de la Hacienda 
Estatal correspondiente al ejercicio fiscal del Año 2020. 
 
En la sesión extraordinaria del congreso celebrada el pasado jueves 28 de abril, se sometió 
a consideración del pleno el citado dictamen, mismo que fue aprobado por mayoría en lo 
general, empero, el diputado OSCAR ESCOBAR del PAN, reservó para su discusión y 
eventual aprobación el artículo 2° antes anotado, bajo la premisa, de que el congreso del 
estado no tiene entre sus facultades aprobar o no una cuenta pública. 
Así las cosas, la discusión sobre el artículo reservado se volvió ríspida, acalorada y por 
momentos con violencia verbal, pues al mismo tiempo, políticos de los dos bandos estaban 
operando para lograr que al votarse el artículo reservado, el resultado les favoreciera, solo 
que las indefiniciones y confusiones, llevaron a que se rompiera el quorum legal para 
sesionar, lo que ocasionó que la presidenta ADRIANA HERNÁNDEZ, decretara suspendida 
la sesión y citó para este martes 3. 
 
OPERACIÓN POLÍTICA DE AMBOS BANDOS. 
 
Durante los días viernes, sábado, domingo y lunes, hubo operación política de ambos 
bandos, al extremo de que, desde la Casa de la Enchilada, se ordenara que el diputado 
moches ERNESTO NÚÑEZ, suspendiera sus labores de delegado del PVEM en Quintana 
Roo y se viniera a votar a la sesión de este martes, como también se ordenó que la diputada 
MARÍA DE LA LUZ NÚÑEZ RAMOS que está enferma, cargando su tanque de oxígeno 
viniera a votar. 
 
Desde la sesión del pasado jueves 28 de abril, los diputados integrantes de la 75 legislatura 



sintieron presión de todos lados, incluso llamadas de FREDYA RAMÍREZ, del secretario de 
gobierno CARLOS TORRES PIÑA, bueno, en el caso de la diputada GLORIA DEL 
CARMEN TAPIA REYES del PRI, hasta el ex senador CHON ORIHUELA le llamó para 
exigirle que votara a favor de reprobar la cuenta pública, lo que ocasionó que la legisladora 
abandonara el salón de plenos, para no votar. 
 
Total, que a pesar de todo, el bando de la alianza Va por México operó mejor y lograron la 
mayoría de 21 votos, para con ello, desechar del dictamen aprobado en lo general, el 
artículo segundo, con lo que ya no pudieron “reprobar” la cuenta pública del ejercicio fiscal 
2020 de la administración de SILVANO AUREOLES CONEJO, que era la intención de 
Morena y sus aliados. 
 
FREDY SE QUEJA DE SILVANO. 
 
Es en serio, el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA espetó a los medios de 
comunicación que SILVANO AUREOLES sigue metiendo la mano en el congreso del 
estado, que el ex gobernador ha estado “presionando” a diversos diputados para que voten 
a favor de la reserva del artículo segundo del dictamen, lo que implicaría que se quietara el 
concepto de reprobar la cuenta pública. 
 
Luego siguió quejándose al externar que: “Pareciera que hay todavía algunos voceros del 
silvanismo en el Congreso” y agregó: “intenta de manera desesperada intervenir con los 
diputados locales”, refiriéndose al ex gobernador, no sin antes afirmar que: “nos han 
informado que algunos diputados están recibiendo llamadas del exgobernador para 
presionarlos para aprobar la Cuenta Pública”. 
 
Lo cierto es que, MI FREDY calladito se vería mejor, pues acusar a SILVANO de seguir 
metiendo la mano en el congreso, es admitir su debilidad como gobernante y la absoluta 
falta de operación de parte de su gobierno, pues el hecho de que un particular sin poder 
público lo derrote en una votación en el congreso, no deja duda de que, en operación 
política le falta mucho tal y como lo había enseñado, cuando fue coordinador parlamentario 
de Morena en el congreso. 
 
MARCO POLO CON UN PIE EN MORENA. 
 
En política no hay casualidades y lo hecho por el diputado todavía priista MARCO POLO 
AGUIRRE, tiene su razón de ser, pues para nadie es desconocido que MARCO POLO y EL 
BEBÉ EDUARDO ORIHUELA, ya trabajan para los intereses de FREDY RAMÍREZ, incluso 
EL BEBÉ ORIHUELA está propuesto para encabezar el consejo económico y social del 
estado, lo que no camina en el congreso, porque es inelegible. 
 
Por su parte, MARCO POLO AGUIRRE está haciendo los méritos necesarios para ser 
aceptado con el nivel que tiene en el PRI, pero en Morena, tal y como recibieron a JUAN 
CARLOS BARRAGÁN, quien a pesar de su oscura trayectoria, por su capital político fue 
bien recibido y hasta le dieron de entrada una candidatura, de manera que su trabajo en la 
comisión para reprobar la cuenta de SILVANO solo es una señal de buena voluntad. 
Y es que, déjeme le digo a usted, que “alguien” acudió a ALEJANDRO MORENO 
CÁRDENAS alias ALITO, dirigente nacional del PRI para que diera línea a los diputados 
del PRI incluyendo a MARCO POLO, por lo que ALITO dio instrucciones al dirigente estatal 
GUILLERMO VALENCIA para que operara y alineara a los diputados del tricolor, solo que 



MARCO POLO ya se había comprometido con FREDY y se reveló a las instrucciones del 
dirigente nacional. 
 

http://www.ahuizote.com/2022/05/10/marco-polo-con-un-pie-en-morena-columna-politica-
bajo-la-lupa/ 
 
 
AHUIZOTE 
TEMAS DE CAFE 
JUAN MANUEL BELMONTE 
Y SI, LLEGARON LOS GORRONES 
Con música de Chava Flores, Llegaron los Gorrones porque eso fue a final de cuentas, lo 
que sucedió en Tacámbaro en el cumpleaños 88 del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, 
quien previamente había palomeado 50 invitados, entre los cuales se encontraban sus 
amigos de toda la vida, ejemplo Guillermo Rizo, Jesús Garibay, Porfirio Barbosa o Maricruz 
Campos pero al final fueron como 150 o tal vez más, lo que convirtió este festejo en un 
desorden porque obviamente, no había comida ni bebida para tantos, por lo que muchas 
personas se quedaron sin comer, además otras llegaron tarde con suficiente tiempo, para 
su selfie con el ingeniero Cárdenas, quien por cierto en muy pocas ocasiones se le vio 
sonreir, porque definitivamente no fue la fiesta que esperaba. 
CAMILA, EL CUATE Y LAZARO CARDENAS BATEL 
Desde luego fue agradable para muchas personas ver, a la familia Cárdenas Batel unida 
ya que en muy pocas ocasiones se le puede ver, al ingeniero Cuauhtémoc, al Cuate, a 
Lázaro y su esposa Mayra, a Camila y por cierto Mariano Sánchez siempre disfruta más las 
fiestas, que el festejado ya que se le vio feliz de la vida, es más algunos consideran que ya 
estaba medio borracho, finalmente Valentín Rodríguez no quedó tan bien como esperaba. 
Por cierto nadie me ha reportado si vieron a Jesús Reyna, y al Secretario de Gobierno 
Carlos Torres Piña, porque el gobernador Alfredo Ramírez, estuvo presente aprovechó para 
sacarse la foto con los Cárdenas, y en cuanto a Jesús por ser muy amigo del organizador, 
de esta fiesta de cumpleaños Valentín Rodríguez quien como ustedes recuerdan, salió de 
su retiro político para contender por la candidatura, al gobierno del estado logrando un 
excelente apoyo sobre todo, de los sectores vinculados con actividades del campo, así 
como de diversas actividades industriales. 
AHORA BIEN, ¿QUE SUBYACE TRAS ESTA FIESTA? 
De acuerdo a mis maestros nos tenemos que 
preguntar, ¿por qué este festejo del cumpleaños del ingeniero Cárdenas?, nada surge por 
generación espontánea entonces ¿qué hay detrás de esta fiesta?, y surgen algunas 
respuestas, primero es para la plataforma de Lázaro hacia la candidatura, al gobierno de 
México y una demostración de que Valentín, mantiene esperanzas de lograr la candidatura 
al senado para el 24. ¿O usted tiene otra respuesta?. 
EDNA DIAZ, MAURICIO Y FRANCISCO HUACUS 
Los tres diputados federales por el PRD michoacano, Edna Díaz, Mauricio Prieto y 
Francisco Huacus, ayer ofrecieron una conferencia de prensa, en la sede del Sol Azteca en 
la cual primero dieron a conocer, que no pasará la propuesta para la reforma electoral, que 
propone el Ejecutivo Federal ni pasará la reforma, para enviar a la Guardia Nacional a la 
Defensa Nacional, porque la primera busca eliminar al INE y al contrario señalan, los tres 
diputados federales hay que fortalecerlo. 
Edna por su parte recordó que ya han interpuesto, siete denuncias en contra de quien 
resulte responsable, por las amenazas por haber votado en contra, de la Ley Energética 
que evitaba que la CFE tuviera acceso, a la generación de energías limpias y sustentables, 

http://www.ahuizote.com/2022/05/10/marco-polo-con-un-pie-en-morena-columna-politica-bajo-la-lupa/
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por cierto cuando Adolfo López Mateos nacionalizó, la energía eléctrica era priista a por si 
lo habían olvidado. Mauricio y Francisco recordaron que han sido amenazados por la UIF. 
ALFONSO Y ALFREDO SE LLEVAN MUY BIEN 
Vaya que ha gustado a la mayoría de los morelianos, que el presidente municipal Alfonso 
Martínez, y el gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedoya, se lleven bien a pesar de 
que ambos pertenecen a grupos políticos diferentes, y es que en el periodo anterior vimos 
lo contrario, entre Raúl Morón alcalde y Silvano Aureoles gobernador, siempre hubo pugna 
entre ellos, lo cual afectó desde luego a los morelianos. 
Se les vio bien en la fijación del Bando Solemne, en el cual se anunciaban los festejos por 
el aniversario, de Valladolid hoy Morelia y posteriormente en la presentación, del Plan 
Municipal de Desarrollo 2021-24 en donde se delinean varias obras de importancia, para el 
desarrollo sustentable de Morelia y sus tenencias, en donde se destaca la construcción de 
una segunda clínica, la Ciudad Administrativa, mejora de vialidades e impulso a la zona 
rural del municipio entre otras obras. 
ALFREDO OFRECE APOYO PARA RECURSOS 
Lo más destacable del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedoya es que al escuchar, 
el Plan Municipal de Desarrollo 2021-24, se ofreció para buscar en la Federación los 
recursos, para que la administración de Alfonso los pueda concretar, lo cual desde luego 
es bueno para lo morelianos, porque la ciudad capital del estado necesita, de obras que 
necesariamente requieren del apoyo federal. 
¿EN ZITACUARO HAY PRESIDENTE MUNICIPAL? 
Al margen de los partidos políticos en Michoacán, hay varios municipios que tienen graves 
problemas, primero se empezó por Zamora en donde la ineptitud del alcalde, culpa a los 
medios de comunicación de crear fama, de una ciudad insegura por la cantidad de delitos, 
que se registran casi todos los días. 
Después tenemos a la ciudad de Uruapan, en donde también hay graves problemas de 
inseguridad, y ahora agravados por los incendios forestales, y los cientos de elementos de 
seguridad que se destinan, al cuidado del transporte de aguacate dejando a la población 
desprotegida, y ahora Zitácuaro en donde parece que también no hay autoridad municipal, 
y es que a Antonio Ixtláhuac Orihuela se le debe exigir más, porque ya fue presidente 
municipal, o sea que no es un novato en esto. 
Es más creemos necesario que el gobernador del estado, debe exigir más responsabilidad 
y compromiso, a los alcaldes en materia de seguridad, y que estos a su vez hagan llegar a 
los gobiernos estatal, y al Federal sus necesidades en materia de seguridad, aprovechando 
el Fortapaz si es que efectivamente tiene algo de bueno, para los ayuntamientos 
michoacanos. 
JOSE ALFREDO ORTEGA, ¿PALABRAS? ¡ACCION! 
El general José Alfredo Ortega titular de Seguridad Pública, en la entidad debe concentrarse 
en menos palabras, y más acción porque parece es bueno para hablar, pero si fuera 
entrenador de un equipo de futbol, de primera división ya lo hubieran corrido desde hace 
meses, por los escasos resultados que ha proporcionado, porque afirma que vino a esta 
tierra para recuperar la paz, y ya tiene siete meses y sin duda todo está peor, que antes de 
su llegada por lo que la ciudadanía le exige resultados. 
http://www.ahuizote.com/2022/05/09/211822/ 
 
 
AHUIZOTE 
FERNANDO PEREZ CHAVEZ 
COORDENADAS POLITICAS 
CONTRAREFORMA DE PRI, PAN Y PRD. 

http://www.ahuizote.com/2022/05/09/211822/


La coalición Va Por México, conformada por los partidos políticos PAN, PRI y PRD, 
anunciaron una contrapropuesta electoral, ante la polémica iniciativa de reforma electoral 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, que incluye elecciones primarias obligatorias 
y segunda vuelta para elecciones presidenciales. 
Los dirigentes Marko Cortés del PAN; Alejandro Moreno del PRI y Jesús Zambrano del 
PRD, afirmaron que cada partido presentará su contrapropuesta, pero de entrada coinciden 
en impulsar seis puntos en la contrareforma y evitarán que AMLO desaparezca al Instituto 
Nacional Electoral y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Y los temas que impulsarán son: la segunda vuelta electoral para el presidente; Eliminar la 
sobrerrepresentación que hay en la Cámara de Diputados y el “transfuguismo”.: Elecciones 
primarias constitucionales organizadas por el INE el mismo día para todos los partidos.; 
Prohibición total con sanciones a quienes usen electoralmente los programas sociales o 
amenacen con quitárselos.; Nulidad electoral si participa la delincuencia organizada y la 
Regulación de conferencias mañaneras del presidente López Obrador en tiempos 
electorales. 
La verdad será difícil que pase la Reforma Electoral, porque por ser reforma constitucional, 
tanto la propuesta del presidente como la de la oposición requieren la mayoría calificada 
que significa dos tercios de los votos de los diputados del Congreso de la Unión y la alianza 
oficialista conformada por Morena, PT y PVEM solo tiene mayoría simple. 
Por otro lado, los líderes del PRI, PAN y PRD informaron que presentarán en los próximos 
días denuncias que ante la ONU, la Organización de Estados Americanos (OEA) y la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por la presunta campaña de 
“persecución política” del Gobierno Federal. 
Finalmente los líderes de los partidos de la oposición han acusado al presidente Andrés 
Manuel López Obrador y su partido Morena de promover el “autoritarismo” y la violencia 
política por llamar “traidores a la patria” y pedir “fusilar” de manera simbólica a los diputados 
que el mes pasado votaron contra la reforma eléctrica del gobierno y que votarán en contra 
de la reforma electoral. 
https://elbuhomichoacano.com.mx/coordenadas-politicas-por-fernando-perez-chavez-2/ 
 
 
LA COLUMNA 
JOSE CRUZ DELGADO      
LA COLUMNA: LA MENTE CALENTURIENTA Y RETORCIDA DE ALFREDO RAMÍREZ. 
Sólo en una mente calenturienta y retorcida como la del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, la figura decorativa de Michoacán, cabe semejante estupidez de que el ex 
gobernador Silvano Aureoles quiere mantener el control del congreso local, pues a su decir, 
hostiga a diputados para la aprobación de la Cuenta Pública 2020. 
En dado caso de que así fuera, deberían ser los legisladores “amenazados” quienes 
interpongan las denuncias ante la autoridad correspondiente y se actúe en consecuencia. 
Mire, hay tanta incapacidad de Ramírez Bedolla, que está tendiendo cortinas de humo para 
desviar la atención, quiere tapar, por ejemplo la inseguridad y el asesinato indiscriminado 
de mujeres, la falta de empleo e inversión, porque hasta ahora sólo han sido promesas y 
mas promesas en las que es un experto. 
El morenista señaló que algunos legisladores que reciben llamadas de Silvano para que le 
aprueben su cuenta púbica, pero no dijo nombres, tampoco dijo nada sobre los diputados 
federales de la oposición que fueron amenazados 
por no aprobar la Reforma Eléctrica ni tampoco pidió que su partido frene la campaña de 
odio que su partido está promoviendo en su contra solo por no cumplirle los caprichos al 
presidente. 

https://elbuhomichoacano.com.mx/coordenadas-politicas-por-fernando-perez-chavez-2/


PRD SEMBRÓ LA SEMILLA DE LA DEMOCRACIA…Pues con motivo del 33 aniversario 
de la fundación del PRD, que se celebra el 5 de mayo su dirigente Octavio Ocampo 
Córdoba, dio a conocer que se realizará un acto con la familia perredista el 8 del mes en 
curso y que mejor que en la explanada del Obelisco a Lázaro Cárdenas. 
Destacó que con las aportaciones del PRD se tiene un México democrático y de libertades 
y que es el partido que sembró la democracia. 
Son 33 años de lucha, de entrega de resultados a la ciudadanía, aportando a la construcción 
de un mejor país, dijo. 
Por cierto, los diputados federales perredista advirtieron que no votarán por la Refirma 
Electoral del presidente. 
REGINALDO EN EL OJO DEL HURACÁN……..Vaya escándalo en el que está metido el 
diputado federal por l PT Reginaldo Sandoval Flores, pues un medio publicó que arropados 
bajo el discurso de la izquierda, él y su esposa 
María Auxilio Flores García habrían usado desde 2015 distintas organizaciones civiles para 
hacerse de recursos públicos de su estado y transferirlo a cuentas de sus compañeros del 
Partido del Trabajo (PT), según una investigación federal centrada en el exgobernador 
Silvano Aureoles Conejo y su entorno cercano. 
Ya había antecedentes de actos de corrupción en ese partido, sobre todo 
a través de los Cendis. 
De acuerdo a dicha investigación, entre 2019 y 2021 la organización Más por Michoacán 
recibió del Gobierno del Estado, cerca de 48 millones 627 mil 645 pesos para financiar los 
Centros de Desarrollo Infantil (Cendis). 
Sobre este tema, los morenistas han guardado silencio al igual que el gobernador y el 
presidente, y como no, pues el Partido del Trabajo es su aliado y no les conviene el 
escándalo, tan corruptos tanto uno y el otro, no son más que hipócritas. 
Por cierto, Reginaldo es el eterno líder del petismo en Michoacán y representante legal de 
Más por Michoacán A.C., según la publicación. 
https://elbuhomichoacano.com.mx/la-columna-la-mente-calenturienta-y-retorcida-de-
alfredo-ramirez/ 
 
 
RESPUESTA 
DE INTERÈS PÙBLICO 
JAIME LOPEZ MARTINEZ 
ESTRIDENCIAS ESTÈRILES 
Algo debe cambiar en las políticas de supervisión del gasto público en Michoacán, dado 
que a la luz de la revisión a la Cuenta 2020 por parte de la Auditoría Superior y del Congreso 
del Estado, es claro que, como está, el modelo no sirve de mucho. 
El Congreso aprobó, con apretada mayoría, la Cuenta Pública 2020, el último año completo 
del gobierno de Silvano Aureoles, pero lo hizo en medio de un golpeteo y una polarización 
pocas veces vista entre las bancadas legislativas. 
No puede soslayarse que la misma Constitución del estado es ambigua: habla de la 
obligación de los diputados de "fiscalizar" cada año el manejo de los recursos por el poder 
público, nunca de "aprobar" o "reprobar". En estricto sentido, con darse por enterados de la 
revisión que haga la Auditoría Superior, los diputados estarían cumpliendo la ley, que, 
repito, en ninguna parte les señala la atribución u obligación de aprobar o no, porque esto 
en realidad tiene más un sentido político y mediático. 
Ya se hizo costumbre que los titulares de medios hablen de que los diputados aprobaron o 
reprobaron determinada cuenta pública, con más estridencia que repercusiones legales, 
dado que aprobarla o no produce exactamente lo mismo: nada. 
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Por eso, es urgente que se mejore el marco legal para que la revisión de la cuenta pública 
no quede en la inutilidad, para que las irregularidades comprobadas sean efectivamente 
sancionadas, pero no moral sino penalmente. 
Ahora, como otros años, todo quedó en gritería, en acusaciones y mentadas de madre entre 
las bancadas opositoras y las de Morena y sus aliados. Aprobar la cuenta 2020 fue un acto 
meramente simbólico, pero igual hubiera sido si no la aprueban, no habría tenido 
repercusiones de ningún tipo, porque la ley no las contempla. 
En corregir esas lagunas debieran enfocar los diputados sus baterías, no en alegatos 
estériles en aras de ganar notoriedad. Veremos si lo hacen. Tienen un año más. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/128997-estridencias-esteriles.html 
 
 
LA OPINION 
JUAN JOSE ROSALES GALLEGOS 
FIDEL CALDERÓN Y MORENA PIENSAN QUE TRATAN CON TONTOS 
Horas después que fue suspendida la sesión extraordinaria de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, el coordinador del Grupo Parlamentario 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Fidel Calderón Torreblanca, emitió un 
boletín titulado, “Congreso reprueba gestión de Aureoles”. Las primeras líneas explican el 
sentido y objetivo del libelo: “El Congreso de Michoacán reprobó la gestión de Silvano 
Aureoles Conejo al no aprobar la Cuenta Pública del ejercicio 2020 del ex gobernador, 
afirmó Fidel Calderón Torreblanca”. 
Fidel Calderón Torreblanca ha podido avanzar en la arena política michoacana gracias a 
sus dotes de alquimista, combinando el servilismo, la oportunidad, soberbia y, sobre todo 
la traición. Pero al final siempre la estulticia lo traiciona, lo exhibe y lo devuelve a su realidad. 
El exsecretario de gobierno en el periodo de Leonel Godoy, tiene una necesidad brutal de 
reflectores, le urge “quedar bien” para avanzar, no importa que se deba mentir 
arriesgándose a quedar en ridículo (de nuevo). 
Minutos antes de iniciar la Sesión Extraordinaria del pasado 28 de abril, Calderón 
Torreblanca, accedió a intercambiar puntos de vista con la fuente legislativa. Una reportera 
le preguntó respecto al dictamen de la Cuenta Pública 2020: ¿Qué fue lo que encontraron? 
¿Qué irregularidades detectaron en la cuenta o que fue lo que faltó? “Lo que dice el 
dictamen en uno de los artículos del decreto es que faltó información que obligan las leyes 
de fiscalización y que regulan toda la cuestión administrativa. Faltó que se otorgara 
información y, por lo tanto, viene en sentido negativo el dictamen”, respondió el diputado de 
Morena. 
La presentación del dictamen, resultado del análisis a la Cuenta Pública 2020, explica Fidel 
Calderón, “es un pronunciamiento político del Congreso”. Las reporteras insistieron en el 
tema: De no aprobarla, ¿qué implica? Y reiteró Calderón, “es un pronunciamiento político 
del Poder Legislativo”. La petulancia de Fidel Calderón Torreblanca alcanza extremos 
psiquiátricos al asumirse como “vocero” de uno de los poderes del estado y expresar sus 
posicionamientos, “a nombre del Congreso”. Ni presidiendo la Junta de Coordinación 
Política puede hablar “por todos”. 
El pasquín del morenista, disfrazado de comunicado institucional, afirma que, “el Congreso 
reprueba” la Cuenta Pública. La declaración que hace el diputado Fidel Calderón solamente 
advierte que, “faltó información”. Las maromas del saltimbanqui para colocarse en la línea 
del discurso oficial lo llevaron a contradecirse y descalificarse. Calderón debe tener una 
flexibilidad envidiable para introducir su pie y tropezar con sus extremidades. 
Cuando el coordinador de Morena asegura, “El Congreso de Michoacán reprobó la gestión 
de Silvano Aureoles Conejo”, explicado con sus propias palabras, es simplemente “un 
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pronunciamiento político”, nada técnico. Causaría sorpresa que el “pronunciamiento 
político” fuera favorable al exgobernador Aureoles. Fidel Calderón Torreblanca y Morena 
siguen pensando que tratan con párvulos. 
https://frecuenciainformativa.mx/fidel-calderon-y-morena-piensan-que-tratan-con-tontos/ 
 
A TIEMPO 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÀS CASIMIRO 
RICARDO ANAYA, A LA CABEZA DE LOS PANISTAS 
Ricardo Anaya Cortés destaca entre los posibles aspirantes del PAN a la Presidencia de la 
República en 2024. 
De acuerdo con la reciente encuesta de la empresa RUBRUM, el ex candidato presidencial 
tiene una intención del voto entre la población abierta de un 20.7%. 
El segundo lugar entre los panistas sería para la senadora Lilly Téllez García, quien llegó a 
su escaño como abanderada de la 4T, pero ahora se ha integrado a la bancada del PAN 
en la Cámara Alta, con el 18.8%. 
La tercera posición es para la diputada federal y ex candidata presidencial 
independiente, Margarita Zavala Gómez del Campo, con el 13.6% de intención del voto. 
Otros personajes que aparecen en el estudio son los siguientes: 
 El senador Santiago Creel Miranda, con el 12.2%. 
 El ex diputado federal Manuel Clouthier Carrillo, con el 10.9%. 
 El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, con el 5.4%. 
 La gobernadora de Chihuahua, Maru Campos Galván, con el 5.1%. 
 El gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, con el 4.8%. 
 El senador Damián Zepeda Vidales, con el 4.7%. 
 El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, con el 3.8%. 
Como siempre digo, las encuestas deben ser tomadas con la debida reserva, además de 
que a esta, realizada por RUBRUM, se le ven algunas deficiencias. 
Estemos atentos y no nos dejemos sorprender por todos estos “estudios de opinión pública” 
que se vendrán en cascada de aquí al 2024. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-ricardo-anaya-a-la-cabeza-entre-los-
panistas/ 
 
 
ATIEMPO 
ALEJANDRO VAZQUEZ CÀRDENAS 
NOTAS SOBRE LA EVOLUCIÒN 
«La ociosidad es la madre de todos los vicios», reza un dicho popular. Tiene mucho de 
cierto, pero esa es solo la mitad de la verdad, la otra mitad es que el disponer de tiempo 
libre nos permite, sin sentimientos de culpa, dedicarnos buscar, investigar, hurgar y con 
frecuencia encontrar algunos textos interesantes. 

Revisando temas me encontré un interesante ensayo que habla sobre la 
evolución. https://pacotraver.wordpress.com/2008/10/29/la-seleccion-natural- por si a 
alguien le interesa consultarlo. 

El artículo es largo, en ocasiones denso, por momentos abusa de un lenguaje técnico 
incomprensible para el no médico, pero en lo general está bien hecho. 
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En él se habla esencialmente sobre el concepto «evolución» dentro del contexto 
darwiniano. Por considerarlo de interés para un amplio sector de lectores describo a 
grandes rasgos los principales argumentos que arman este ensayo. 

De entrada inicia afirmando la vigencia de la teoría de la evolución formulada por Darwin y 
la selección natural como explicación de la supervivencia de los individuos más fuertes o 
adaptados. 

Acepta sin embargo que la teoría de la evolución es una teoría incompleta por que aun no 
hemos sido capaces de dilucidar todo, en especial lo que respecta al papel del azar y de la 
determinación. 

La evolución es sinónimo del cambio, es por tanto una teoría que explica cómo y en qué 
condiciones se ha producido (o se producirán) esos cambios que afectan tanto a las 
especies conocidas como a la formación de otras nuevas y las razones por las que casi el 
99% de las especies se han extinguido. También explora los caminos o ramificaciones por 
las que discurre ese cambio; un cambio que no puede operar hacia atrás y que está 
obligado a seguir la flecha del tiempo. Por ejemplo, es imposible que el hombre evolucione 
en el futuro hacia una forma de gusano o que un gusano se transforme en homínido. La 
razón es porque la evolución no puede desdeñar los diseños anteriores, por lo que cualquier 
cambio en un vertebrado no puede transformarle en un invertebrado, del mismo modo, 
ningún mamífero puede desechar su cerebro límbico y transformarse en un reptil. 

La selección natural es el mecanismo fundamental que hace posible ese cambio, se trata 
de la selección del más fuerte, del más adaptado; la evolución penaliza a los individuos 
débiles o mal adaptados en beneficio de los más fuertes o adaptados. A riesgo de recibir 
una andanada de insultos me parece que esto aplica también a las naciones. 

En este ensayo se menciona algo que es de vital importancia para entender el fenómeno 
de la resistencia bacteriana y la imperiosa necesidad de que exista una legislación para la 
prescripción de antibacterianos. Va el dato. La escherichia coli es una bacteria que se 
reproduce a una velocidad enorme en un medio o cultivo adecuado, pero esta reproducción 
puede verse afectada si el cultivo carece de histidina (un aminoácido) o si le agregamos 
una solución de estreptomicina. 

En presencia de la estreptomicina prácticamente todas las bacterias morirán, pero los 20 ó 
30 ejemplares que queden vivas a su vez se reproducirán rápidamente transmitiendo a su 
descendencia la resistencia a la estreptomicina. Al cabo de un cierto tiempo toda la colonia 
será portadora del gen de resistencia a la estreptomicina que se ha visto así premiado por 
la selección natural. 

Como puede verse en este ejemplo, la selección natural se limita a privilegiar a unos genes 
en detrimento de otros, pero no prejuzga en ningún caso hacia dónde se dirigirá. 

La selección natural es un proceso ciego, carente de intencionalidad, inconsciente, en el 
sentido de que no puede proceder de ninguna conciencia supraindividual, pero es un 
proceso creativo y no es completamente azaroso, (aquí puede caerme otra lluvia de 
descalificaciones) en realidad es un proceso probabilístico que contiene elementos 
determinados, la selección natural y elementos de azar, como la deriva genética, la 
recombinación y las mutaciones. 



El papel que se le reserva al azar es concretamente en la recombinación genética que 
sucede en la meiosis (división de células germinales que reduce a la mitad los cromosomas) 
y después en la formación del cigoto (célula formada por la unión de una célula sexual 
masculina y otra femenina). Después de esto la filogenésis toma el mando e 
inexorablemente un embrión de gallina desarrollará alas y un embrión de pescado 
desarrollará escamas. Por eso sabemos que los peces y los humanos tenemos algo en 
común, durante nuestra época fetal desarrollamos branquias que luego quedan atrofiadas 
y se convierten en pulmones, pero la evolución sigue hacia delante, un hombre-pez sería 
incompatible con la vida. La evolución no puede operar hacia atrás. 

Para aquellos inconformes con la sucinta explicación que da el Génesis, este artículo 
resultará interesante. 

https://www.atiempo.mx/editoriales/notas-sobre-la-evolucion-por-alejandro-
vazquez-cardenas/ 
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